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Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 16. September 2014 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum A-01-5, Eintrachtstraße 31 
 Dienstag, 16. September  2014, 15.00 Uhr – 16.10 Uhr 
 
Anwesende: Folgende 15 Mitglieder sind erschienen: 

Gabi Bergfeld, Volker Blumenberg, Markus Dalladas, Heike Ditzhaus, 
 Manfred Glase, Veronika Kirchmann, Inge Knaps, Jürgen Schlömer,  

Karla Scharfenberg, Betty Schmidt, Nora Schulze, Gunther vom Stein,  
Monika Teichmann, Martina Vetter, Lore Würthner 

 
Leitung: Manfred Glase (TOP 1 bis 5) 

Inge Knaps (TOP 6 und 7) 
 
Protokoll:  Heike Ditzhaus 

 
Tagesordnung:  1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
 2. Kassenbericht für das Jahr 2013 
 3. Bericht der Kassenprüfer 
 4. Entlastung des Vorstandes 

5. Vorstandwahlen 
   Vorsitzende(r) 
 2 Stellvertreter(innen) 
 Schatzmeister(in) 
 Schriftführer(in) 

 6. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden  
7. Verschiedenes 

 
 
 
Manfred Glase begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiter durch die 
Tagesordnungspunkte 1 bis 5.  
Er verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 02.07.2014 eingeladen und die 
Tagesordnung bekannt gegeben wurde. Er erklärt, dass die Mitgliederversammlung laut Satzung ohne 
Rücksicht auf die Zahl der anwesenden Mitglieder beschlussfähig ist. Ergänzungswünsche zur 
Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  

 

Manfred Glase gibt einen Überblick, was sich rund um den Förderverein seit der letzten 
Mitgliederversammlung am 17. Juni 2013 ereignet hat. 
 

Zur Entwicklung der Mitgliederzahlen: 
 

Die Anzahl der Mitglieder ist insgesamt stabil geblieben. Zurzeit gibt es 53 Mitglieder (alles 
Fachleiterinnen oder Fachleiter), die sich wie folgt aus den einzelnen Lehrämtern zusammensetzen: 
23 Fachleiter/innen aus dem Seminar für das Lehramt an Grundschulen 
14 Fachleiter/innen aus dem Seminar für das Lehramt an Gymnasien und Gesamtschulen 
  8 Fachleiter/innen aus dem Seminar für das Lehramt für sonderpädagogische Förderung 
  7 Fachleiter/innen aus dem Seminar für das Lehramt an Haupt-, Real- und Gesamtschulen 
  1 Fachleiter aus dem Seminar für das Lehramt an Berufskollegs 
Unter den 53 Mitgliedern sind auch 8 Pensionäre, die dem Förderverein treu geblieben sind. 
 

Es findet ein Austausch darüber statt, wie weitere Mitglieder gewonnen werden können.  
Mit Hilfe des Flyers soll erneut auf den Förderverein aufmerksam gemacht werden.  
Falls einer der Schaukästen im Erdgeschoss von Gebäude A freigeräumt werden könnte, sollte sich der 
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Förderverein dort präsentieren. 
In den einzelnen Lehrämtern sollen die neuen Fachleiterkolleginnen und -kollegen über den Förderverein 
und seine Aktivitäten informiert und angeworben werden. Für ihr jeweiliges Kollegium übernehmen dies  
Gabi Bergfeld, Inge Knaps, Markus Dalladas und Betty Schmidt. 
 

Martina Vetter fragt nach, warum im Namen des Fördervereins immer noch der Begriff „Studienseminar“ 
verwendet wird.  
Manfred Glase erläutert, dass auf der Mitgliederversammlung im Jahr 2012 (s. Protokoll vom 06.09.2012) 
einstimmig beschlossen wurde, vorerst keine Änderung des Namens des Fördervereins vorzunehmen, 
sondern dies erst dann anzugehen, wenn auch andere Satzungsänderungen anstehen. Er weist darauf 
hin, dass eine Namensänderung mit formalem Aufwand und Kosten verbunden ist.  
 
Ereignisse in 2013/2014: 
 

- Für den Aufenthaltsraum der LAA wurden zwei Mal Sitzecken (jeweils besteht aus 2 
Couchelementen) gekauft. Der Anschaffungspreis lag insgesamt bei ca. 2.100 Euro. Finanziert 
werden konnten diese Möbel durch die Spenden der Sparkasse Solingen aus den Jahren 2013 und 
2014, jeweils in Höhe von 1.000 Euro. 
Vorab wurden jeweils mehrere Kostenvoranschläge eingeholt, der Vorstand hat sich für die Angebote 
von IKEA entschieden. Dankenswerterweise hat Inge Knaps die Möbel gekauft, transportiert und mit 
LAA-Hilfe aufgebaut.  

- Im März 2014 wurde wieder ein Spendenantrag an die Sparkasse gestellt, der im April in Höhe von 
1000 Euro bewilligt wurde. 

- 2013 musste beim Finanzamt Solingen eine Erklärung zur Körperschaftssteuer abgeben werden. 
Anschließend erhielt der Förderverein einen Freistellungsbescheid für die nächsten Jahre und ist 
somit berechtigt, Spendenquittungen auszustellen. 

- Am 2.05.2014 verstarb unser Schatzmeister Lothar Küthe.  
Lothar Küthe war als Gründungsmitglied seit 10. April 2000 für den Förderverein u.a. im Vorstand 
stets aktiv. Sein letztes Vorhaben, ein Geräte- bzw. Gartenhäuschen  zur Aufbewahrung von 
Sitzkissen und Werkzeugen aufzubauen, konnte er nicht mehr realisieren. 
Im Namen des Fördervereins wurde seiner Familie kondoliert und im Sinne des Verstorbenen wurden 
100 Euro an das Kinderhospiz in Wuppertal, Stiftung Bergisches Land, gespendet.  

- Ganz aktuell konnte der Förderverein vor ein paar Tagen dabei helfen, einen neuen Anbieter für 
einen Karten-Kopierer zu finden. Die Suche war notwendig geworden, da die Firma Stosch den 
bisher bestehenden Vertrag gekündigt hat.  
Die neu gefundene Firma Graf wird ein Gerät zu den bisherigen Konditionen aufstellen.  

 
 
TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2013 
 

Nach Lothar Küthes Tod hat Manfred Glase die Kasse kommissarisch übernommen. Er stellt den 
Kassenbericht für das Jahr 2013 vor (s. Anlage 1). 
 

Bilanz 2013 
 

Kontostand / Haben am 01.01.2013 2.214,18 €                              
Einnahmen in 2013   1.982,00 €                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   
Ausgaben in 2013   1.876,80 €    
Kontostand / Haben am 31.12.2013   2.319,38 €    
 

Die Einnahmen setzten sich zusammen aus den Mitgliedsbeiträgen (880,- €), der Spende der Sparkasse 
Solingen (1.000,- €) und den Einnahmen aus dem Verleih der angeschafften GPS-Geräte (102,- €).   
 

Bei den Ausgaben war die größte Position die Anschaffung der Sitzecke für den LAA-Raum in Höhe von 
1.016,74 €. Ferner wurden weiterer Garmin-GPS-Geräte für 338,26 € angeschafft. 
Zudem wurde eine Veranstaltung der Frauenberatung in Höhe von 300,- € finanziert. (Anmerkung hierzu: 
Im Jahr 2009 hat der Förderverein eine zweckgebundene Spende in Höhe von 1.500 € von der Bethe-
Stiftung erhalten, im Jahr 2010 wurden davon 600,- € und im Jahr 2013 300,- € abgerufen, sodass jetzt 
noch 600,- € zur Verfügung stehen.) 
Alle weiteren Ausgaben waren eher kleinere Beträge, die durch den Kauf von Verbrauchsmaterial wie 
Druckerpatronen und Papier sowie die Besorgung eines Tannenbaums und einer PC-Maus und die 
Gebühren für die Website angefallen sind. 
 

Manfred Glase gibt auch eine Übersicht über die bisherigen Einnahmen und Ausgaben des Jahres 2014.  
Zurzeit sind ca. 2.900 € Guthaben auf dem Konto des Fördervereins. (Stand: 8.09.2014, s. Anlage 2) 
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TOP 3: Bericht der Kassenprüfer  
 

Die Kassenprüferin Veronika Kirchmann berichtet, dass Monika Teichmann und sie die Kasse geprüft 
und für korrekt geführt befunden haben.  
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Auf Antrag von Veronika Kirchmann wird der Vorstand mit 11 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen per 
Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Vorstandswahlen  
             Vorsitzende(r), 2 Stellvertreter(innen), Schatzmeister(in), Schriftführer(in) 
   

Manfred Glase erläutert, warum bereits in diesem Jahr Vorstandswahlen auf der Tagesordnung stehen, 
die ansonsten erst wieder im 2016 notwendig gewesen wären. 
Durch den Tod von Lothar Küthe muss der Posten des Schatzmeisters neu besetzt werden.  
Zudem geht Manfred Glase selbst zum 01.02.15 in die ATZ-Freistellungsphase und tritt deshalb bereits 
jetzt als Vorsitzender zurück. 
Die verbleibenden Mitglieder des Vorstandes (Markus Dalladas, Inge Knaps und Heike Ditzhaus) haben 
sich dazu entschieden, ebenfalls zurückzutreten, damit durch eine Neuwahl des gesamten Vorstandes 
gleich lange Ämterzeiten gegeben sind. 
Alle Vorstandsmitglieder sind für 3 Jahre neu zu wählen. Eine Wiederwahl ist möglich. 
Manfred Glase leitet die Wahlen. Er stellt auf Nachfrage fest, dass es keine Einwände gegen die Wahl 
per Handzeichen gibt. 
 

- Vorsitzende(r) 
Inge Knaps wird vorgeschlagen. Sie  wird in einer öffentlichen Wahl per Handzeichen mit 14 Ja-
Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
(Anschrift: Inge Knaps, Tiergarten 16, 45239 Essen) 

- 2 Stellvertreter(innen) 
Gabi Bergfeld wir vorgeschlagen. Sie  wird in einer öffentlichen Wahl per Handzeichen mit 14 Ja-
Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
(Anschrift: Gabriele Bergfeld, Ritterstr. 30, 42659 Solingen) 
Markus Dalladas wird vorgeschlagen. Er wird in einer öffentlichen Wahl per Handzeichen mit 15 Ja-
Stimmen ohne Enthaltungen und Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
(Anschrift: Markus Dalladas, Hardenbergstr. 89, 51373 Leverkusen) 

- Schatzmeister(in) 
Betty Schmidt wird vorgeschlagen. Sie wird in einer öffentlichen Wahl per Handzeichen mit 14 Ja-
Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
(Anschrift: Betty Schmidt, Friedrich-Ebert-Str. 160, 42719 Solingen) 

- Schriftführer(in) 
Heike Ditzhaus wird vorgeschlagen. Sie wird in einer öffentlichen Wahl per Handzeichen mit 14 Ja-
Stimmen, 1 Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 
(Anschrift: Heike Ditzhaus, Hergesellstr. 9, 42285 Wuppertal) 
 

Martina Vetter, Leiterin des ZfsL Solingen, bedankt sich ganz herzlich bei Manfred Glase für seine 
langjährige Tätigkeit als Vorsitzender des Fördervereins und sein großes Engagement. 
 
 
TOP 6:  Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden  
 

Als neue Vorsitzende übernimmt Inge Knaps als Versammlungsleiterin die Moderation der 
Mitgliederversammlung. 
 

Sie bittet alle Anwesenden darum, in den jeweiligen Gremien der einzelnen Lehrämter erneut 
nachzufragen, welche Wünsche für Anschaffungen (gemäß der Satzungsbestimmungen des 
Fördervereins) bestehen. 
 

Mündlich wurde der Wunsch an den Förderverein herangetragen, einen Wasserspender aufzustellen. 
Markus Dalladas berichtet, dass es grundsätzlich zwei Systeme gibt. Das eine System wird direkt an die 
Wasserleitung angeschlossen, ist aber recht teuer. Bei dem anderen System wird ein Wasserbehälter in 
eine Apparatur eingesetzt. Hier müsste abgeklärt werden, wie es um die Kosten und die hygienischen 
Bedingungen (Gefahr der Verkeimung in Ferienzeiten) steht. Er erklärt sich bereit, entsprechende 
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Informationen einzuholen. 
 

Von Seiten der LAA kam der Wunsch nach der Anschaffung einer Spielesammlung auf.  
Es wird beschlossen, dass die LAA des Lehramtes Grundschule Spiele maximal für 100,- Euro 
anschaffen können, die dann im LAA-Raum deponiert werden. Heike Ditzhaus wird die LAA-Sprecherin 
entsprechend informieren und bitten, sich um die Anschaffung zu kümmern. 
 

Für die weitere Ausstattung des LAA-Raums erklärt sich Volker Blumenberg bereit, ein großes Regal zur 
Verfügung zu stellen, sodass u.a. mehr Platz für die Bücher-Tausch-Börse zur Verfügung steht. 
Gebraucht werden könnte noch ein kleiner Couchtisch.  
 

Jürgen Schlömer erinnert daran, dass beschlossen wurde, die Pflege des Gartens und der Gartenmöbel  
jährlich wechselnd in die Verantwortung eines Lehramtes zu geben. Für das Jahr 2014 ist das Lehramt 
GyGe an der Reihe. Es ist bereits geplant, die Möbel zu lasieren, die Stellflächen vom Unkraut zu 
befreien und einen Astrückschnitt vorzunehmen. Die dafür notwendigen Gartengeräte wurden bereits 
angeschafft, u.a. auch eine Motorsense. Aus Sicherheitsgründen sollte mit diesem Gerät aber nur jemand 
arbeiten, der sich damit auskennt. Er schlägt deshalb vor, für die Mäharbeiten jemanden zu engagieren 
und die dafür anfallenden Kosten durch den Förderverein tragen zu lassen. Von Seiten der Stadt werden 
diese Arbeiten nicht kostenlos geleistet. 
Inge Knaps will sich erneut an den Leiter des städtischen Ressorts Natur und Umwelt, Herrn Dr. Strehlau, 
und an Herrn Brühne wenden und nachfragen, wer bzw. welche Institution hier helfen kann. 
 
 
TOP 7: Verschiedenes 
 

Es liegen keine Anträge oder Anfragen vor. 
 

Markus Dalladas hält anlässlich des Ausscheidens von Manfred Glase aus dem Vorstand eine 
Dankesrede. 
 

 
 
 


